

議会運営委員会

平成30年9月4日（火）

午前9時9分開会

○三鬼（和）委員長　それでは、ただいまより議会運営委員会を開会いたします。

先ほど、本会議で議長が台風の影響を考慮しまして延会する旨の報告がございましたので、日程の変更が生じてきました。それで議会運営委員会を開催させていただいたわけですが、最初に市長より御挨拶をお願いします。

○加藤市長　先ほど委員長のほうから今回の台風21号の影響で議会の日程変更に伴う議運を開いていただきまして本当にありがとうございます。

今、台風の状況につきましては、もう既に皆さん方、テレビ、ニュース等で御存じのとおりだと思うんですけども、やはりこれからますます風雨が高まって暴風圏に入ろうかと思っています。今、こちらから情報として流れていますことは、それぞれの部門において待機、あるいは行動を起こしております。

ちなみに、けさの8時現在で避難所の開設状況でございますんですけども、合計で109人、94世帯の方が避難所のほうに避難しております。ちなみに、避難所では、尾鷲市が中央公民館と福祉保健センター、あと、それぞれのコミュニティーセンター等々で、合計109人の94世帯の方々が避難されております。

今後ますます台風の勢いが増したとき、また、今現在のところは暴風警報だけなんですけど、大雨洪水警報が出ようかと思えます。その辺のところ、恐らく避難準備ということが発令しなきゃならないとあって、そういうことのための開設の準備についても、今、市民サービス課を中心にしてやっておると、こういう状況でございます。

以上でございます。

○三鬼（和）委員長　ただいま市長のほうより報告がございましたように、非常に勢力の強い台風21号に備えまして、市内におきましては避難体制等が整われておるということを報告いただきました。そういったことを含めまして、本日の昼前後より当地方にも影響があるであろうということから、先ほど、議長の延会ということでしたが、昨日、正副議長、正副委員長、それから議会事務局を含めまして、いろいろと会期及び日程について下準備をさせていただきました。そういったことを含めまして、本日、皆さんに御議論していただきたいと思えます。

それでは、まず、日程変更（案）について局長より報告をしていただきます。

○岩本議会事務局長　それでは、会期及び議事日程（案）、変更（案）について御説明を申し上げます。

本日、予定どおり第3回定例会を開会していただきましたけれども、この後の日程につきましては、台風の影響を考慮して延会とさせていただきます、6日木曜日に本会議を開会して、本日举行予定であった議案上程、提案説明等を行う予定とさせていただきます。

その後7日金曜日から土日を挟みまして10日月曜日までを休会といたしまして、11日火曜日に本会議を再開し、以降当初の予定から1日ずつ後ろへずらす形でございますけれども、予備日をなくすことによりまして、閉会日については当初の予定どおり27日木曜日とするものでございます。

なお、質疑、一般質問の締め切り日につきましては、申し合わせにより開会日翌々日の6日木曜日ということにしておりましたけれども、今回はこういった事情もございますので、7日金曜日の午前11時とさせていただきたいと思っておりますので、よろしくお願いいたします。

以上でございます。

○三鬼（和）委員長　ただいま局長より報告がございましたように、勢力が強い台風ということがございますことから、あす休会といたしまして、6日に再開するという日程でございます。

あと、決め事については、質疑、一般質問の通告が1日早くなっておるということと、予備日が諸般の事情等、執行部の事情等もございまして、最終日を変えたくないということなので、予備日をなくすという日程を組ませていただきました。

これらについて御意見、ございましたらお願いいたします。

○奥田委員　きょう本当はこれからやることを6日の日に延期する関係で、予備日をなくしてということなんですけど。ただ、10日は、私は議案調査にする必要があるのかなという気もするんですけど、質疑、一般質問の締め切りも6日の日を7日にするのであれば、あとは、やっぱり何かあるかわかりませんから予備日は置いておいて、10日から一般質問を始めるんやったら、僕は、10日から一般質問をやったらええと思うんですけど、10日を休みにする必要というのは、やっぱり一般質問の準備とか、そういう執行部の事情だけですか。それだけ確認したいと思います。

○三鬼（和）委員長　日程、議長と組んでいただくときに、検討していただくと

きにしましたが、一般質問の申込者の数も想定しまして、申し込みが1日早まるということで1日ずらすのが賢明であるということで、執行部等の考え等も聞いた中で議会对応としてこういった日程になったというのが、私の説明できる範囲ではこういった。

○奥田委員　わかるんですけどね。でも、金曜日に、木曜日やったのが6日の日の11時から、11時ですよ、締め切りね。それを7日の11時に、1日ずれるもんでということだと思んですけど、でも、課長会議なんか夕方やっていません。4時か5時ぐらいやっているでしょう。そういうのを早めて、12時、12時、こういう事態やもんで、1日ずれ込んでいくわけでしょう。だったら、早目に対応して、4時か5時にやる必要なんかないわけやで、11時に通告が出るわけですから、11時の段階でわかるわけじゃないですか。すぐ速やかに課長会議をやって割り振りして、そうしたら、そんなに1日ずつずらさんでも、土日もあるわけやし、金曜日の午後、土日、十分、僕は執行部は一般質問とか質疑、対応できると思んですけどね。こういう事態ですから、やっぱり僕は、そこまでずらして予備日をなくしてしまう。じゃ、何のための予備日なんですかという気もするので、そこまで執行部は大変ですか、一般質問の回答をつくるのに。金曜日の午後からずっとあるわけやし、課長会議、4時か5時にやっておらんと、12時にしたらええやん。11時10分でもええわ。11時に通告が出るんやで、11時10分にして対応したらええんや。いつまでも甘えてやっておったらあかん。1日ずれたから1日ずらしてください。予備日、なくしたらええって、じゃ、何のための予備日なんですかと、何があるかわからないじゃないですか。行政常任委員会だって延びる可能性がある。今回で決算審査があるわけですから、だから、そういうの、僕、執行部、甘え過ぎます。それに対して、議会も甘やかし過ぎじゃないですか、執行部に対して。執行部が、きちっと対応したらええ話じゃないですか、一般質問ぐらい。あと、市長に答えさせたらええんやもん、一般質問の回答は。あんたら回答をつくる必要、ないんやで。

○三鬼（孝）議長　奥田委員の言うことはわかりますけど、台風被害状況の把握もこれから起こる可能性が十分ありますので、そういうことも考慮を入れてこういう日程にさせていただいたんやけどな。

○奥田委員　台風状況の把握というんだったら、6日の日に議案説明とか、そういうのもおくらせなあかんってなりますよ。それはへ理屈じゃないんですか。

○村田委員　正副議長と議運の正副委員長で素案をつくっていただいたんでしょ

う。素案じゃない、案をつくっていただいたんでしょう。ですから、予備日を1日なくするというについては、奥田委員の言われることも、それもあるのかなとは思いますが、これは、台風という事情があって組まれたんですから、私は、このままでいいんじゃないかな。もし、日程が足りないというのであれば、それこそ議会運営委員会でもた日程変更すればいいことで、そこまで、私はこだわる必要はないんじゃないかとちょっと思いますので、申し上げておいて。

○奥田委員　日程変更したら、またまた議運、開かなあかんわけじゃないですか。二度手間ですよ。2年前か3年前やったかな、決算審査のときに、決算審査、予算審査か、病院の関係で2日も3日もずれ込んだこともありますよね。今回だって、決算審査があるわけやもんで、どういう議論になるかというのは見えないところがあるもんで、また、そうしたら議運を開くんですか、じゃ、後半になってから。それならそれで、そういう考えならそれで構いませんけど、僕は、別に10日の日、休みにせんでも10日からやったらええなと思いますけどね。僕の考えではね。皆さんが、10日もどうしても休みにしたいんやということであるなら、それで構いませんけど、別に、1日ぐらい早めても僕は構わんと思うけどね。

○三鬼（和）委員長　実は、きのう検討中に、一般質問は月曜日からでもできるのではないかとということがあったのですが、先ほど、議長が言いましたように、台風の状況がつかみ切れないということで、備えあれば憂いなしということで、何でもなかったらそれにこしたことはないですけど、そういったことを中心に今回、日程を組むということをしましたのが1点です。

あと、行政常任委員長にもそういった面は、会議の持ち方については予備日がなくなるということを踏まえて、考えも聞かせていただいて、考慮の末こういった日程をして、まず、目の前に迫った台風を何とか、何ともなくて済ませるようにということを中心に考えましたので、奥田委員におかれましては御理解願いたいと思います。よろしくお願ひします。

他にございせんか。

（「なし」と呼ぶ者あり）

○三鬼（和）委員長　それでは、議長の説明もございましたように、また、行政常任委員長におかれましては予備日がないということがございますので、その辺も配慮したような委員会運営とともに、先ほど出ましたように、延会がまた起こり得るということはやぶさかでもないもので、きちっとした審査をしなくちゃいけないということがございますので、今、奥田委員が言われましたことはきちっと担保しま

すので、御理解願いたいと思います。

それでは、これで日程をこの案で進ませていただくということで、議会運営委員会を閉じさせていただきたいと思います。

(午前 9時21分 閉会)